

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

INSISTIMOS

Como era de temer, a los periódicos de uno y otro bando extranjero no han convencido ni conmovido los lamentos, a nuestro entender fundadísimo, del ministro de la Gobernación, y, en lugar de eso, convienen en que, lejos de deber callar prudentemente sucesos como el de Cartagena, lo que procede es alborotar con ellos el cotarro.

Y poniendo en práctica la teoría, ya se nos viene «El Liberal» con un sensacional relato de espía alemán, que anda en automóvil y va de hotel en hotel, cambiando de trajes y haciendo multitud de cosas horribles, con su indispensable revólver, que saca al ser sorprendido por la Policía; todo con arreglo al patrón de las cintas cinematográficas más movidas e interesantes.

Los del bando alemán encuentran muy bien que se cuenten estas cosas de los alemanes o de sus parciales, y aun justifican su imparcialidad accediendo a que se proteste contra ellas y se reclame con energía; pero a condición de que se saquen igualmente a relucir las del mismo estilo perpetradas por los ingleses, y que según ellos cuentan, son, no semejantes, sino mucho peores para nuestra dignidad nacional que las cometidas por los germanos.

Convenido. ¿Para qué discutir el más o el menos? ¿Pero tendrían la bondad de explicarnos unos y otros la conveniencia de semejantes exhibiciones?

¿No estamos resueltos a ser neutrales? ¿No comprendemos todos que para serlo en estas circunstancias difícilísimas es menester armarnos de paciencia y cultivar preferentemente las artes del disimulo y del «no me entere» que las de la susceptibilidad quisquillosa y arrogancia quijotesca?

¿Pues buena manera de disimular y hacer uno que no se entere de lo que no conviene, esa de pregonar y gritar lo inevitablemente desagradable?

¿Qué vamos a sacar de tales escarceos? ¿Qué queda bien sentido, que a nadie pueda ofrecer la menor duda de que nos aguantamos, de que pasamos por todo, de que ponemos cara de pasuca y nos sonreímos, como si nos dieran un dulce o nos acariciarán, cuando real y positivamente, lo que nos dan unos y otros son empujones, puntazos, bofetadas, puntapiés y malas palabras?

Claro que las personas de cierto grado de ilustración, las aptas para comprender las cosas, las que forman en todos los países la clase directora, están en el ajo y saben perfectamente que no hay deshonor en nada de eso, sino suprema conveniencia nacional, que a todos debe obligarnos. Y saben que esas mismas naciones, ahora tan acometedoras y pendencieras, también disimularon cuando el interés propio se lo aconsejaba. Que Alemania, por ejemplo, cuando en España era insultada, y sus escudos arrastrados, y no había plazuela en que no se levantase cátedra para denigrarla lejos de tomar la cosa por la tremenda, sometió la cuestión de las Carolinas al arbitraje de León XIII, y en vez de padecer satisfacción las dió con humildad y llaneza.

Y que Inglaterra, en su conflicto con los Estados Unidos por el «Alabama», no se mostró menos sufrida, poniendo todos sus anhelos en evitar el temido rompimiento. Y que Francia, con ser tan quisquillosa, se aguantó el varapalo de Egipto por su actualmente tan querida Inglaterra, como Italia disimuló la paliza que le dió el Negus y Rusia su fracaso en la Mandehuria.

No hay nación, no, por potente y valerosa que sea, la que no lleguen tiempos en que ejercitar la virtud de la paciencia y en que no prescriba la política el disimulo. Pero entiéndase bien, el disimulo. Cuando suena la hora de disimular, porque así lo pide el bien de la patria, la vocinglería huefca.

Inglaterra dió en esto señalado ejemplo en la citada cuestión del «Alabama». Los periódicos, lo mismo los ministeriales que los de oposición, lejos de abultar los sucesos ni de ponderar la acometividad arrogante de los yanquis, ni de sacar a relucir las glorias de la vieja Inglaterra, apenas si de pasada decían alguna cosa y siempre para quitar hierro, para convencer a todos de que no tenía importancia lo que ocurría, y que había que ir resueltamente a solución de concordia.

Un español, residente entonces en Cardiff—por cierto, carlista—, nos decía:

—Me he convencido de que el pueblo inglés es capaz y digno de gobernarse por sí mismo. A un pobre zapatero de viejo pregunté yo:—¿Irán ustedes a la guerra con los Estados Unidos?—Y me contestó:—De ningún modo. Eso no conviene. Ya lo arreglará el Gobierno.

Y, efectivamente, lo arregló, y pudo hacerlo; porque la opinión general le dió base para ello en el sentido político en que inspiró su actitud.

En caso igual estamos nosotros ahora. No nos conviene por ningún concepto salir de la neutralidad. Seríamos unos verdaderos imbéciles, dejados de la mano de Dios, si permitiéramos que nos arrancasen ese bien positivo, evidente, incontrovertible. Debemos ajustar nuestra conducta a ese canon, y obrar como hombres serios y convencidos del interés común, que es clarísimo e inmenso.

Pero, ¿y la masa de los españoles ineducados, incapaces de pensar por falta de preparación suficiente, los que sólo sienten de un modo simplista y palmario? Los tales, que son la mayoría de nuestra nación, como de la de todas, sólo ven, cuando estas noticias se publican, que los demás nos ofenden, o, por lo menos, atropellan nuestros derechos e intereses legítimos, y que nosotros no nos defendemos y dejamos pasar carros y carretas. Y ¿qué deducen de ahí? Pues que su patria es impotente. No hay peor prueba para el patriotismo en los ignorantes.

¿No es mejor, por todo esto, ser prudente? «Gran cosa», escribió Féval, es saber hablar; pero es mucho más saber callar oportunamente.

Estamos ahora en el caso de callar, y no en el de hablar. Y si no sabemos para eso está el Poder público. Que cumpla con su deber.

De «El Universo».

INFORMACIÓN DE GUERRA

Gratificaciones

Se concede la gratificación de efectividad al capellán de primera de la Armada don Alberto Cato.

Matrimonios

Se conceden reales licencias para contraer al comisario de guerra de segunda don Gervasio Paadín, a los capitanes de Infantería don Antonio González Izaguirre y don José Cañada y al primer teniente don José Coronel.

Recompensas

Se conceden cruces blancas del Mérito Militar, con pasador del Profesorado, al coronel de Ingenieros don Manuel Acal, y con pasador de Industria, al médico primero don Fernando Bar-

bero, y sin pasador, al oficial segundo de Obras Militares don Pedro Ardamar y al médico de la reserva facultativa don Leopoldo Fernández.

Nombramiento

Se nombra interventor de los servicios de guerra de la séptima región al interventor de distrito don Manuel Rivas, y de Balrares al comisario de guerra don Antonio Navarro.

Destino

Se destina a la Academia de Infantería al capitán de Infantería don Julio Garrido.

Eliminación de escala

Se le concede la eliminación de la escala de aspirante a ingreso en la Guardia civil el primer teniente de Infantería don Pascual Junquera de la Píñera.

De Sociedad

Los que viajan

Ha regresado de la capital el inspector de Vigilancia de esta ciudad don Honorio Inglés.

—Ha regresado de Madrid el diputado a Cortes por esta circunscripción don Eduardo Espín.

—Se encuentra en ésta el secretario del Gobernador civil de la provincia, don Emilio Varela.

—Marchó a la Corte nuestro amigo el banquero de esta plaza don Juan Antonio Gómez Quiles.

Enfermos

Se encuentra enfermo en Totana nuestro querido amigo don Angel Pedreño, secretario de aquel Juzgado municipal.

—Se encuentra enfermo de alguna gravedad el conocido ortopédico de esta ciudad don Vicente Tortosa.

—Se hallan enfermos el director y el administrador de este periódico.

También se encuentra en cama el presbítero don Francisco Soler.

Esta redacción les desea una rápida mejoría.

Nuevos hogares

Próximamente en Madrid será pedida la mano de la bella y distinguida señorita Asunción López Montenegro, para el joven diputado por Aoiç don Tomás Domínguez Arévalo, primogénito del señor Marqués de San Martín.

Felicitemos a la aristocrática pareja y familias por anticipado.

—En la iglesia de Santa María de Gracia se ha celebrado esta mañana la boda de la bella y distinguida señorita Rosario Barroso García, con nuestro joven amigo don Andrés Hernández Soro.

Los nuevos esposos han sido apadrinados por don José Calderón Jorquera y doña Amor Salmerón de Calderón, y la unión ha sido bendecida por el presbítero don Eugenio Para.

Después de la ceremonia los invitados pasaron al «Hotel de Francia», donde se les sirvió un espléndido lunch.

Reciban los nuevos esposos nuestra enhorabuena.

Notas varias

El señor Gobernador civil de la provincia ha ordenado la incoación del juicio contradictorio para el ingreso en la Orden Civil de Beneficencia, del Jefe de la Ambulancia de la Cruz Roja don José Moneada Moreno y de los oficiales don José M.^a de Velasco y don Vicente Blázquez, por los heroicos servicios que prestaron en la inundación del pasado Septiembre.

Para instruir el expediente ha sido nombrado fiscal el excelentísimo señor don Leopoldo Cándido Alexandre.

—También ha sido propuesto para el ingreso en la Orden civil de Beneficencia el alcalde accidental de esta ciudad don Casto Fernández, por los servicios prestados en la inundación de la noche del mes de Septiembre último.

—El próximo domingo a las 4 de su tarde en el Centro Instructivo de obreros católicos, dará una conferencia el presbítero don Alfonso Sainz, habiendo excoigido el tema «El carácter». La entrada será pública.

A dicho acto asistirán las autoridades.

Letras de luto

En la iglesia del barrio de Los Dolores, se han celebrado esta mañana solemnes funerales por el alma del que en vida fué querido amigo nuestro don Francisco Martínez Tormo.

Con este motivo reiteramos a la familia, pero en particular a su hijo don Francisco el testimonio de nuestro pésame más sentido.

—Ha fallecido en Murcia la virtuosa señora doña Ana Chápoli, esposa y madre, respectivamente, de nuestros queridos amigos don Vicente Vidal-Abarca y don Juan Bautista Vidal-Abarca y Chápoli, a quienes enviamos nuestro más sentido pésame.

—En la consagrada iglesia de la Caridad se han celebrado esta mañana de diez a once la Hora Santa en sufragio del alma del que en vida fué nuestro apreciable amigo don José Luengo Minguet.

Reiteramos a su esposa y demás familia nuestro pésame más sentido.

Sesión del Ayuntamiento

Esta mañana a las once se ha reunido en cabildo ordinario nuestra excelentísima corporación municipal bajo la presidencia del alcalde interino don Casto Fernández.

Leída y aprobada que fué el acta de la sesión anterior se procedió al despacho de los siguientes asuntos señalados en la orden del día.

Dictamen de la comisión de Ensanche designando los puntos en que deben colocarse los bancos anunciados.

La corporación mostró su conformidad.

Anuncio de subasta por el señor Delegado de Hacienda del antiguo matadero y terrenos contiguos a él.

El alcalde dió cuenta de las gestiones que ha practicado en este asunto y son aprobadas por el Ayuntamiento.

Dictamen de la comisión de Hacienda proponiendo a los matarifes veinticinco céntimos de pesetas por el servicio de pelado de cada res de cerda que se sacrifique en el matadero.

De conformidad.

Oficio del Director de la Fábrica de gas aplazando hasta fin de Marzo próximo la suspensión del servicio del alumbrado público.

El alcalde da cuenta de las gestiones que viene practicando y la corporación queda enterada.

Informe de la comisión de Hacienda proponiendo se apruebe el padrón para la percepción del arbitrio sobre venta de bebidas espirituosas, espumosas y gaseosas.

Se aprueba y que se proceda a lo que está acordado.

Y con esto se dió el acto por terminado al que asistieron los señores Conesa, Castaño, Yepes, Madrona, Roche, Moneada, Martínez (D. S.) Ortega, González, Escudero y Nadal.

Información de Marina

Abono

En virtud de la urgencia con que efectuaron el viaje en 25 de Enero último, desde la Corte a Cadiz y Cartagena, respectivamente, los contadores de navío don Juan Vilagrán y Gómez y don Federico Vidal y Doggio, S. M. el Rey (que Dios guarde), de conformidad con esa Intendencia, ha tenido a bien disponer que por los habilitados de sus actuales destinos de Cádiz y Cartagena, se reclame y abone el importe del pasaje, con arreglo a la cartera militar de identidad correspondiente a los respectivos trayectos de cada uno, toda vez que por la urgencia citada no pudieron recojer las listas de embarque reglamentarias.

Buques de Guerra

Han fondeado en Tánger donde queda de estación, en relevo del «Pelayo» el crucero «Extremadura».

—Se ha ordenado pase a segunda situación el crucero «Princesa de Asturias», que se halla actualmente en el Arsenal de la Carraca.

—Se dispone salgan a verificar un recorrido por las costas de Africa el crucero «Reina Regente» y el cañonero «Recalde» que se encuentran carbonando en Cádiz.

Excedencia

Ha pedido la excedencia voluntaria el capitán de Infantería de Marina don Manuel Viguera y Gómez Quintero.

Destino

Se destina al «Carlos V», para cuyo objeto debe desembarcar del «Reina Regente» el primer buzo don Jesús González Pego.

Exámenes

Ha solicitado tomar parte en los exámenes para escribientes de la Armada don Antonio Valverde Domínguez, licenciado de Infantería de Marina.

J. CASAU

FOTOGRAFO

SUCESOR DE GOMEZ ROS

Osuna (antes Cañón), n.º 3

Hace cuarenta años

MARZO
2
Viernes
1877

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy.

Para responder a las constantes preguntas que se nos hacen sobre la cantidad que S. M. el Rey dejó a los pobres de esta Ciudad debemos hacer público que fueron entregados 8.000 reales al Hospital de Caridad.

En el patio el Cuartel del Rey tendrá lugar mañana el sorteo de los mozos responsables a la quinta del actual año.

Mañana tendrá lugar en los salones de la Sociedad económica de amigos del País la conferencia agrícola que se halla a cargo del licenciado en ciencias don Francisco Munuera Arnaez.

¡Amaos como hermanos!

Desde mi sueño—mágica atalaya— la voz se escuchó del cañón tronante y se ve, destructora, cada instante pasar cortina de mortal metralla.

La alambrada que fuera fuerte valla, deshecha está Herido y jadeante un soldado, se arrastra agonizante por el extenso campo de batalla.

Ha cesado el combate, y el soldado a golpes de cuchillo ha rematado un soldado, se arrastra agonizante y sobre tanto horror y tal matanza, del horizonte lentamente avanza llorando y pensativo el Nazareno.

RAPABL PERAGÓN

A los emigrantes

La oficina de Emigración en La Coruña, ha hecho saber hace pocos días para conocimiento de los emigrantes españoles, que se hayan expuestos grandes peligros si se embarcan en buques de las naciones beligerantes. A la vez se les recomienda que utilicen solo los barcos españoles, y se les exige que firmen un documento por el que reconozcan que el Gobierno español queda exento de toda responsabilidad si los emigrantes sufren cualquier percance dentro de esos buques beligerantes.

Gran número de pasajeros negose a principio a firmar el documento otros han renunciado del todo al embarque; pero algunos firmaron de buen grado.

¿No sería conveniente que el Consejo Superior de Emigración diese publicidad oficial a esas medidas? Opinamos que debería hacerlo, para que la población española que se halle dispuesta a emigrar esté bien advertida de las actuales dificultades y peligros que ofrecen los viajes en aquellos buques.

Teatro Principal

Fué un gran éxito el debut del notable transformista Donnini.

El público numeroso y distinguido que ocupaba el lindo Teatro, aplaudió grandemente a Donnini que admiró por la rapidez increíble de sus notables transformaciones.

Como ventrílocuo fué ovacionado en los distintos experimentos que efectuó, siendo de lo más notable que hemos visto en este género.

Como musical excéntrico, nos deleitó también en los diversos tipos de variedades que interpretó obtuvo grandes éxitos.

Dos horas dura el espectáculo en que solo actúa Donnini y no solo se hace pesado sino que transcurre el tiempo rápidamente; y este es el mayor elogio en la labor de este notable artista.

La empresa nos presentó a la cantante *Italia Actis* que fué muy aplaudida por lo bonito de su voz y lo que canta así como por su elegancia.

En resumen un espectáculo digno de ser visto por toda Cartagena.